

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 18 de Febrero de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.423

Desde el jueves 21

## VINO

de cosechero, en la bodega de D Manuel Junco, Mayor Antigua, 82, (Santo San Pedro, «La Bodeguilla» tinto y clarete, a 30 céntimos litro.

CLASES SUPERIORES

## Coches de Primo Maté

Los que hacían el servicio al Hotel Samaria continuarán prestando lo mismo que hasta aquí, no obstante haberse salido de aquel.

Servicio a la estación y para viajes particulares.

La casa, calle de Carnicerías número 1, y los avisos *Café del Siglo*.

## Las próximas elecciones

En la primera quincena de Marzo se celebrarán las elecciones de diputados provinciales.

Si en todas las ocasiones la función del cuerpo electoral es augusta é importantísima, más ha de serlo ahora cuando la nación, amargada por los desastres de las últimas guerras, necesita imperiosamente reponerse de los quebrantos sufridos, y rectificar de una manera radical sus costumbres políticas y procedimientos administrativos.

Se explica, pues, la expectación que producen las elecciones próximas, porque ellas han de decirnos si han servido para algo las duras enseñanzas recibidas, y si hay derecho á esperar la rendición de este pueblo, purgando de vicios y corruptelas al cuerpo electoral.

No hay con seguridad país alguno en que practicándose sinceramente el régimen representativo, los electores observen la actitud que en España.

Aquí todos convenimos en que las elecciones son una farsa, y bajo esta impresión desconsoladora, se abstienen unos de omitir el voto y otros, al hacerlo, solo procuran satisfacer la ambición personal, sirviendo al pariente, al amigo, al que puede agradecer el favor con la concesión de alguna gracia, no siempre justa, sin que en tal caso se tenga en cuenta lo que más importa á los intereses generales del país, de la provincia ó del municipio.

Esta norma de conducta viene siguiéndose desde hace muchos años en las elecciones, y ella ha contribuido principalmente á perturbar nuestra vida social, á romper la administración pública, á matar la fe en todos los ideales, y á crear este estado de la opinión, excéptico y frío que puede ser causa de irremediables daños, si no procuramos ponerle un pronto y eficaz remedio.

Hay que reconocer la transcendencia grande que entrañan las próximas elecciones de diputados provinciales, y la necesidad de que á ellas acuda el cuerpo electoral, libre de prejuicios y perniciosas rutinas, é inspirándose tan solo en el interés general.

Por lo que se refiere á esta provincia, nuestro amor á Palencia y nuestro deber de periodistas, nos obligan á llamar la atención de aquellos pueblos en los que han de verificarse las elecciones, para que se penetren bien del acto que realizan, y no escuchen al emitir el sufragio, otra voz que la de la conciencia, ni atiendan á otros intereses, que al interés supremo de la provincia.

A todas horas se oyen quejas amargas del abandono en que se encuentra Palencia; de la población agrícola llegan llamamientos imperiosos demandando auxilio;

y un día y otro, repite la opinión unánime, que hace falta la fuerza salvadora que levante á esta provincia, de su postración.

Pues á esas quejas tan justificadas; á esos pueblos que claman por sus intereses; á esa opinión que pide el término de tanta desventura, corresponde poner el remedio.

En el ejercicio sincero y libérrimo del voto tienen los pueblos el camino seguro para redimirse y engrandecerse.

Por causas que no es del caso ahora desentrañar, los partidos políticos en Palencia vienen atravesando desde hace tiempo, por sus graves crisis, y cuando llega la ocasión de acudir á las urnas, es muy frecuente ver las más caprichosas combinaciones, en las que para nada entra la filiación de partido, y aparecer cogidos del brazo y luchando unidos, los candidatos de los más opuestos bandos.

Esta conducta, que merece sinceros elogios si quiere demostrarnos que en las corporaciones populares debe prescindirse de la política, da á los pueblos señalado el camino que deben seguir en la elección para representantes de la provincia.

Nada de política, ni de afectos personales y simpatías por un candidato determinado.

Estas últimas circunstancias están muy en su lugar, cuando no pueden influir más que en provecho propio; pero en modo alguno, si de esa elección dependen los destinos y el porvenir de un pueblo.

Estudien los electores las cualidades que reúne el candidato que aspira á obtener su representación; vean si ofrece garantías bastantes para cumplir sus promesas, y si está investido de aquella autoridad y libertad de acción que requiere la importancia del cargo; y después de hacer un detenido análisis de estas circunstancias, emitan el voto á favor de aquel que mejor responda á los intereses públicos, sin que en su voluntad influyan consideraciones de otra índole.

De este modo se purificará el sistema electoral; se tendrá en la Diputación un organismo fuerte y robusto, que en todo momento sabrá ser intérprete de los deseos y manifestaciones de la provincia: y así podremos aspirar á que cese el abandono en que vive nuestra Palencia, y empiece para ella una nueva vida de actividad y bienestar.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 17 de Febrero de 1901.

Sr. Director.

La situación política continúa en el mismo estado. Siguen los comentarios y cábalas acerca de la solución que se dará á la crisis, y que en esta ocasión, aún para los iniciados en la política, preséntase no muy clara. Insiste hoy *El Imparcial* en recomendar como más beneficiosa para la patria una situación liberal presidida por Sagasta y nuevamente los fusionistas han alegrado las caras y remozado los corazones. Los gamacistas y tetuanistas principalmente, se indignan cuando se les habla de la posibilidad que entre en el Gobierno el partido sagastino. Los conservadores se muestran preocupados y cada cual piensa á su modo y cree como buena la impresión que oyen á sus respectivos subjes. Los íntimos de Silveira no se recatan de decir —y por cierto muy cariacontecidos— que su jefe se muestra poco propicio y no desea el retorno al poder. Así están las cosas, pero conviniendo todo el mundo en que las dos únicas soluciones viables son las de Sagasta y Silveira. Pronto saldremos de duda pues lo más probable es que en el Consejo

del miércoles se plantee oficialmente la crisis—que de no haber consultas ó si estas se hacen á pocas personas—se resolverá á últimos de semana.

El propósito del Gobierno es el de restablecer las garantías constitucionales y levantar el estado de guerra en Madrid y Barcelona antes de plantear ante la reina la cuestión de confianza.

El Carnaval ha revestido hoy la alegría y brillantez de siempre, á pesar de las circunstancias y ocasión con que se celebra.

Las calles y los paseos se han llenado de máscaras luciendo vistosos trajes.

Como siempre se ha hecho un derroche de confetti y serpentinas, que alfombran el suelo.

La animación ha sido extraordinaria en el Retiro, viéndose el paseo de carruajes completamente lleno. Desde las tribunas y los coches se han librado empeñadas batallas disparándose ramos, confetti y serpentinas á manos llenas.

El desfile de carrozas, algunas de mucho gusto y artísticamente presentadas ha sido muy vistoso.

También han llamado la atención algunas estudiantinas.

En la tribuna del Ayuntamiento se instaló el Jurado, que lo formaban concejales, artistas y periodistas.

El primer premio de carrozas lo ha obtenido una antimodernista.

El segundo una mascarada quijotesca del Círculo de Bellas Artes y el tercero un trineo.

Los premios á las máscaras se han concedido en esta forma.

El primero á una que representaba un enorme panecillo francés, ostentando casco y botas iguales á los de los guardias de caballería que instituyó Romanones. Alude esta máscara á la industria que tiene en explotación el excalde de Madrid y así llevaba por lema «Pan Romanones.»

Los demás premios han sido ganados por una máscara vestida de mosca, otras dos que simulaban «corbeilles», un seis de bastos, un gaitero y un pensamiento.

Los premios á las estudiantinas se han dado el primero á la de *Blanco y Negro*, el segundo á la de *Madrid Cómico* y el tercero á una de aragoneses.

El concurso de ciclistas se ha declarado desierto.

El alcalde paseó á caballo por el Retiro.

También vimos en uso de los andenes del paseo al ministro de Marina á quien daban broma varias máscaras.

Enciclopedia

## El Carnaval en Palencia

Poca variedad ha habido en el celebrado este año, con relación á los anteriores, aunque algo nuevo hemos tenido y esto ha consistido en la comparsa formada por buen número de aficionados á la música, que animados del deseo de amenizar el periodo de Carnestolendas, organizaron una función en el Teatro, la cual tuvo lugar en la noche del sábado, con gran concurrencia.

No vamos á ocuparnos con detención de aquélla, porque sería repetir lo que digimos hace quince días con respecto al derroche de serpentinas que se hizo.

La sala se encontraba totalmente ocupada por jóvenes distinguidos que se disputaban el triunfo por ver quién era el que mayor número de proyectiles podía arrojar.

De un lado á otro de palcos y plateas veíase cruzado de multitud de papeles de colores, ofreciendo un golpe de vista admirable el coliseo.

El número de serpentinas que se arrojaron excedió en mucho á la función anterior, pues podemos asegurar que en algunos palcos las

tenían por millares y con ellas dieron fin en los intermedios.

Las obras, ya conocidas, *Los dos virreyes* y *Las dos joyas de la casa*, entretuvieron á la concurrencia, que aplaudió á todos los actores que en aquellas tomaron parte.

La *Tuna Palentina* ejecutó diversos números de su escogido repertorio, que fueron muy aplaudidos por lo bien que los interpretaron, mereciendo grandes elogios el director, señor Penche, por haber conseguido aunar tantos elementos, venciendo las muchas dificultades que siempre han surgido cuando en nuestra capital se ha tratado de organizar alguna comparsa como la que este año se ha presentado.

Un aplauso á todos los que componen la *Tuna* y muy especial al Sr. Penche, en quien hay que reconocer condiciones especiales de armonizador y buen músico.

La función terminó muy cerca de la una de ayer y el público á pesar de lo fría que estaba la noche no lo sintió en el Teatro, sin duda por el ejercicio del disparo de serpentinas, saliendo muy satisfecho de lo agradable que habían transcurrido cuatro horas.

## El día de ayer

Tan desapacible como sus hermano de mes, se presentó ayer el día, especialmente en las primeras horas de la mañana en que el viento frío no dejaba respirar.

Como á las once el sol pudo más que la densa neblina que le empañaba y hubo una hora y media bastante agradable que se aprovechó en pasear por la calle Mayor (acerca impar) que estuvo muy animada, viéndose caras muy risueñas y bonitas que indicaban lo dispuestas que se hallaban á honrar los salones de las sociedades que tenían bailes anunciados.

## Por la tarde

Desde bien temprano, y sin duda por temor á que el frío se desajase sentir á la postura del sol, empezaron á verse algunas máscaras que aumentaron después, aunque en escaso número, no ofreciendo ninguna novedad ni por los disfraces ni por las bromas de buen género que tanto agradan.

Lo único que llamó la atención fué un carro caprichosamente adornado con palmeras figurando una cesta, que ocupaban tres simpáticos jóvenes elegantemente disfrazados que pasaron la tarde de un lado á otro de la calle Mayor y paseo del Salón, arrojando serpentinas á los balcones que estaban adornados por lindos grupos de señoritas.

En la calzadilla del citado paseo la animación era tan grande que apenas se podía circular, oyéndose un ruido ensordecedor producido por el constante griterío de las máscaras.

La música municipal, que ocupaba el elegante templete, amenizó de tres y media á cinco y media el paseo, á cuya hora empezó á quedarse acaloroso reconcentrándose la concurrencia en los soportales de la calle Mayor, hasta que llegó la hora señalada en el bando de la alcaldía, para quitarse el antifaz, que unos lo hicieron en la calle y otros, que no querían se les conociera, se retiraron á sus casas.

La *Tuna* recorrió, como en la mañana que visitó á las autoridades, las calles de la población habiendo estado en los cafés y sociedades, donde fué obsequiada correspondiendo así á la atención con que las distinguían.

## En la Catedral

Con la misma solemnidad de años anteriores, se está celebrando en la Santa Iglesia Catedral la función de *Cuarenta Horas*, predicando en ellas un Padre Dominicó.

La concurrencia ayer fué bastante numerosa y el orador expuso con gran elocuencia el tema de su sermón, encaminado á desagrar al Señor de las ofensas que recibe en estos días de algazara mundana.

## Por la noche

En el Casino

En esta elegante sociedad se celebró el baile anunciado, que empezó á las diez de la noche, con una concurrencia tan distinguida como numerosa.



Las bellas señoritas lucían elegantes tocadas y las señoras se presentaron también en traje de sociedad.

Huimos, como tenemos por costumbre, citar los nombres de las que asistieron por temor á omitir alguno que sería para nosotros muy sensible, porque pudiera tomarse en sentido bien distinto de una omisión en las notas.

A poco más de las diez la orquesta preludiaba un vertiginoso vals y entre estos y el rigodón se llegó al descanso.

Y cuando ya habían terminado dos bailes se presentó *La Tuna* que ejecutó algunos números de su repertorio y aban tonó el salón.

Momentos después hicieron su entrada, los niños Abilio, Manolo y Blas, hijos del presidente de la Cámara de Comercio D. Eusebio Arroyo, que ejecutaron con la guitarra, el violín y el piano respectivamente, varios números de baile y concierto, que fueron calurosamente aplaudidos.

A la una próximamente las encantadoras María de Vinuesa y Amelia Vigil, acompañadas de los jóvenes D. Antonio Argüelles y don Ramón García, repartían la figura general del caprichoso «cotillón» que iban á dirigir.

Más de 40 parejas ocupaban el salón reflejándose en todos los semblantes la alegría que les producía aquella fiesta, y les recordaba otras análogas allí celebradas y que tan gratos recuerdos dejan siempre.

La noche se deslizó tranquila y agradablemente y todos se daban cita para la noche de mañana, en que de nuevo se reunirán en aquellos salones.

### En el Círculo Republicano

Nada menos que dos bailes había en esta sociedad, uno en el salón de la parte exterior organizado por la Junta del Círculo y otro al interior organizado por una reunión de jóvenes.

Tanto en uno como en otro no faltaban disfraces y caras bonitas, abundando la alegría en la gente joven.

La junta muy galante y nosotros agradecidos á las inmerecidas distinciones que nos guardó.

También mañana, se reunirán de nuevo en aquellos salones las bulliciosas parejas de anoche.

### FERROCARRIL DE PALENCIA A GUARDO

Con atento B. L. M. nos dirige el señor alcalde de la ciudad de Carrión de los Condes el siguiente escrito:

«15 de Febrero de 1901.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío: He leído en referido periódico núm. 5.420 del actual, la noticia relativa al proyecto del ferrocarril de Palencia á Guardo, y las buenas disposiciones de la Diputación provincial, Sociedad Económica y alcalde de esa ciudad para realizar el estudio de tan utilísimo proyecto de vida segura y porvenir cierto para esta desamparada comarca.

Al terminar el suelto se consigna «Ahoras solo falta que los Ayuntamientos de Carrión... presten su concurso» equivalente á hacer entender de quien se halla al frente del mismo, no ha dicho una palabra aún y pasa desapercibidos los actos que se ejecutan en pró del municipio que administra, lo cual no es verdad; y á su nombre humilde y sincero le interesa hacer ver públicamente que Carrión, por su alcalde, tiene subsanada la falta que indica.

Al efecto, tan luego como ví en ese periódico que un ilustre miembro de la Económica había resucitado el aludido ferrocarril, envié á V. un B. L. M. manifestando el agrado con que veía tan loable idea, ofrecí mi concurso como Alcalde y como particular y una espontánea felicitación á los patrocinadores que de nuevo hacían surgir el proyecto del ferrocarril que ya acariciaron los inolvidables patricios Piña, Rizo y Romero.

Si V. no le recibió el día 20 del mes último en cambio sí mi antiguo y querido condiscípulo y amigo D. Francisco Simón, en 26 del actual me escribía respondiendo é interesando impresiones de este Ayuntamiento.

Animada esta Corporación de cuanto bueno y útil resulte para este desatendido país, con espontánea unanimidad autorizó al que suscribe para que en nombre de Carrión y de sus vecinos contestase hallarse dispuestos á prestar su concurso y cooperación para la realización del proyecto de ferrocarril citado, y así lo cumplió en carta que al Sr. Simón le dirigió en 28 de Enero.

Estraño es que mi B. L. M. que en 19 de dicho Enero dirigí á V. ni las cartas del 20 y 28 del mismo mes que envié al Sr. Simón se

hayan reseñado en ningún lado, ni periódico y más aún que falte adhesión de este pueblo al proyecto.

Triste es la condición de quien no vive en la capital porque no solo no se reseña lo que los rurales escribimos, sino que aparecemos indiferentes, dudosos, temerosos para empresas y hasta incapaces de secundar proyectos que apetece y consideramos vitales.

Con estos datos, Sr. Director, podrá V. decir que no falta el concurso de Carrión y su Ayuntamiento y lo que es más que desde 20 de Enero último tiene ofrecido por su alcalde adhesión, concurso, planos, estudios hechos y cuanto sea necesario para realizar ese ferrocarril indispensable en proporción de las corporaciones, alcaldes y pueblos.

Lamento las exhibiciones, aunque la ley las autorice; pero en obsequio á la justicia y verdad y del humilde nombre que me honro ostentar en el cargo que desempeño, de ahí la presente.

Anticipándole gracias por la inserción de estas líneas se repite suyo afectísimo s. e. q. b. s. m.

*El Alcalde de Carrión de los Condes.*

Satisfacción inmensa nos produce reproducir las anteriores líneas que no son otra cosa que manifestación elocuente del interés grandísimo con que el vecindario de Carrión de los Condes ha acogido de nuevo el proyecto de construcción de dicho ferrocarril.

Mas ahora, permítanos el señor alcalde que le digamos, que si bien es cierto que recibimos el B. L. M. que cita, fecha 19, cierto es también que en él no se consignaba otra cosa que un aplauso para nosotros por el interés que en este como en todos los asuntos que benefician á la provincia hemos demostrado y tendremos en lo sucesivo, causa que ha motivado nuestro silencio, enemigos como somos de hacer públicas las manifestaciones de simpatía que se nos hacen, por lo que solo juzgamos en cumplimiento de nuestro deber.

De las ofertas que haya hecho, á cualquiera otro señor, no podemos hacernos eco y hasta ahora no podrán tener más carácter que personalísimo, siempre muy digno, é interín no sea respuesta á las gestiones de la Junta nombrada para llevar á efecto, los estudios del ferrocarril que todos deseamos ver circular.

### Los liberales sagastinos

Por virtud de la convocatoria hecha por D. José García Benito, que ya conocen nuestros lectores, se reunieron ayer en el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País los liberales sagastinos de la capital y representantes de buen número de pueblos de la provincia.

El autor de la convocatoria, Sr. García Benito, abrió la sesión, manifestando que el principal objeto de la reunión era reconstituir el comité provincial de fusionistas sagastinos, disuelto por virtud de la disidencia del prohombre Sr. Gamazo.

Hizo una sucinta historia de la política fusionista, especialmente en lo que se relaciona con la provincia de Palencia, manifestando que para hacer la convocatoria tenía la venia del único é indiscutible jefe, D. Práxedes Mateo Sagasta, y de los exdiputados señores conde de Garay y D. Lorenzo García Bravo.

Manifestó que la convocatoria se había hecho á los que se encuentran en un todo identificados con la política liberal fusionista y que, por consiguiente, creía que todos los que se encontraban en el salón lo eran.

Después hicieron uso de la palabra varios señores, haciendo manifestaciones que creyeron pertinentes, ya por haber pertenecido á otros partidos políticos, ya para ratificar su consecuencia liberal, acordándose constituir una comisión reorganizadora del partido liberal sagastino de la provincia, de la que forman parte algunos fusionistas de la capital y varios de diferentes pueblos, que redactarán y harán público un manifiesto invitando á los correligionarios á inscribir sus nombres en las nuevas listas del partido, para en plazo breve convocar á nueva reunión y nombrar los que han de formar el comité provincial definitivo.

También acordaron recomendar á los afiliados no se comprometieran para la próxima elección de diputados provinciales hasta conocer la resolución que sobre este asunto tome la comisión dicha.

Se autorizó á los representantes presentes de los pueblos para de acuerdo con los demás correligionarios constituir los comités locales definitivos.

La concurrencia no fué numerosa, pero sí bastante mayor de lo que su iniciador esperaba, no ya solo por los que asistieron, sino

también por los que escribieron adheriéndose.

Existió gran entusiasmo para luchar en pró de la política liberal fusionista.

### A través de la frontera

#### FRIO

Eso y solo eso, priva.

De eso y solo de eso, se habla.

No mucho que así ocurra ¡cáspita!

La puma casi se nos cae de las manos al emborronar estas cuartillas.

Los piés se nos mueven solos en instintivo zapateado.

¡Y dicen que el frío llegará á mayores para fines de mes!

Será también el fin de nosotros, entonces.

Tales pronósticos no debieran hacerse: porque si salen ciertos, cójenos el momento fatal medio helados.

Fuera de los que pueden morir de terror, antes de que sepa lo que hay sobre el asunto,

El único consuelo que nos queda es repasar los periódicos extranjeros.

¡Qué hermosura!

Verdad es que comenzamos á dar diente con diente y hasta á constiparnos, como el que se descubrió ante el cuadro de marras.

Pero pasada la primera impresión, empáramos: y aunque no se quiera decir que nuestro frío va á la zaga de ningún otro frío, relativamente, «mal de muchos, etcétera».

Porque ¡cuidado que hace también frío en el extranjero!

En unos puntos se hielan los hombres, en otros los animales, en otros las plantas.

Los buques resultan bloqueados casi en los puertos mismos, frente á poblaciones que no pueden en forma alguna socorrer á los pasajeros con viveres y combustibles, puesto que los remolcadores de más potencia son incapaces de llegar hasta ellos abriéndose paso á través del elemento helado.

Incidentes cómico tristísimos pudiéramos citar á centenares, ocurridos á causa del terrible general descenso de temperatura.

No debemos asustar á nadie, sin embargo.

Digamos con sencillez:

—Señores; hace muchísimo frío, en todas partes... pero, remuchísimo frío,

*Basolal.*

## NOTICIAS

Cuantas personas se dirigían de madrugada á sus casas, después de terminar los bailes en las sociedades, de que damos cuenta en otro lugar, se lamentaron en conceptos poco favorables hacia la autoridad local, por su imprevisión de que el alumbrado no luciera más que hasta las doce, cosa que no ha ocurrido nunca en los días de Carnaval.

Sr. Pérez Juárez: subsane la falta de anoche, ordenando lo que procede para que el alumbrado no se apague hasta que hayan terminado los bailes anunciados para mañana.

El agente consular de Francia en Valladolid, previene á los súbditos franceses que no han cumplido con el servicio militar en Francia ó han desertado de dicho servicio, anteriormente al 15 de Diciembre de 1900, que por ley de la misma fecha, les está concedida por el citado delito, amnistía entera ó condicional, según las condiciones en que se encuentren; y les invita á hacer su declaración de sujeción en dicha agencia consular, en el más breve plazo posible.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros 100 imposiciones por 488 pesetas en junto.

Ha sido nombrado Inspector general de Montes de primera clase y además vocal del Consejo forestal recientemente creado, nuestro respetable y querido amigo D. Juan Crehuet, tan conocido en esta capital por el mucho tiempo que residió en ella, siendo ingeniero jefe de este distrito forestal.

Reciba nuestra enhorabuena por sus nombramientos.

*La Tuna Palentina* ha salido en el tren mixto de la mañana para Villada, donde dará esta noche una función en el Teatro, regresando mañana á esta ciudad.

En el pueblo de Rampalla (Lugo) ha fallecido Andrea Fiano, de ciento ocho años de edad.

Hasta hace cuatro días disfrutaba excelente salud, estaba en el pleno uso de sus facultades y trabajaba con agilidad.

Sólo deja una hija viuda. Andrea, que era natural de Fisetos, en la provincia de la Coaña, tenía ya novio cuando la invasión francesa.

#### MÚSICA.

Mañana, si el tiempo es apacible, amenizará el paseo del Salón la banda de música municipal, de tres y media á cinco y media, de la tarde con el siguiente programa:

- 1.º *La alegría de la huerta*, pasodoble.
- 2.º *El ángel caído*, vals.
- 3.º *La alegría de la huerta*, gavota.
- 4.º *Souvenir*, mazurka.
- 5.º *El último chulo*, tango.

Ha sido jubilado el señor director de esta Sucursal del Banco de España, D. Marcelo López, habiéndose encargado del despacho el señor Interventor de la misma.

Sabemos que varios jóvenes del elemento militar y civil, tratan de celebrar el próximo miércoles el *Entierro de la sardina* y al efecto se están haciendo preparativos para que la mascarada resulte con la mayor brillantez. Nos alegraremos que no encuentren obstáculos los organizadores y sea un hecho lo que anoche oímos.

#### Retiros

Se ha concedido el haber de 100 pesetas mensuales, que percibirá por esta Tesorería de Hacienda al sargento retirado de la guardia civil D. Graciliano Sánchez Torio y 75 pesetas por igual forma, á D. Arturo Escudero Fernández.

A la viuda del peón caminero Manuel González, se le ha declarado con derecho ó percibir las mesadas de supervivientes que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

El Sr. Alcalde de Monzón participa que, en poder del vecino D. Juan Vallejo se halla depositada una burra que se encontró desmanada.

La guardia civil ha detenido en el pueblo de Villada, á José Martínez Carral, Felipe Herrero Osorno y Angel Barrera, autores de robo de chorizos y lomo, á su covecino D. Severiano Pérez Ruiz.

Ha sido detenido por los agentes de vigilancia un sujeto acusado por robo de ropas, que se le encontraron en su poder.

La Comisión gestora de dependientes de Comercio para solicitar el descanso dominical, ha redactado una respetuosa exposición que dirigirá á sus jefes en solicitud de que acuerden aquél.

Ayer tarde amenizó el paseo del Salón la banda de música municipal, nutrida con nuevos elementos, desde la última vez que la habíamos oído.

Satisfizo los deseos del público que aplaudió la buena ejecución de las obras del programa. Nosotros de esto nos felicitamos y ojalá que dure mucho tiempo.

Desde pasado mañana 20 se celebrará en la ermita de Jesús Nazareno, misa rezada todos los días de cuaresma á las once.

#### Acto brutal

Los dependientes de consumos cumpliendo órdenes superiores, enterraron en la *Huerta de Guadán* un cerdo que llegó muerto á esta ciudad por el ferrocarril.

Ayer tarde como á las seis y media quiso desenterrarle para utilizar su carne, Eduardo Alario (a) *Zambo* y como se opusiera el guarda de la referida huerta Mariano Villamediana, le infirió el Alario una cuchillada, que por fortuna no tuvo gravedad, efecto de la mucha ropa que el agredido llevaba puesta.

El herido fué curado de primera intención, por D. Roque Santa Cruz y el agresor detenido por los agentes de vigilancia á disposición del señor juez.

#### Quintas.

Por no haber comparecido en el acto de la rectificación del alistamiento, por los Ayuntamientos que se expresan, se cita de nuevo á los mozos siguientes:

Herrera de Pisuerga.—Heraclio Macho Illera, Mariano Mediavilla de la Hera, y Victor Fuente Pérez.

El día 16 fué robado á D. Eustaquio Brea-mer vecino de Belmonte de Campos un caba-



No negro, edad cuatro años, alzada siete cuartas y tres dedos.

El Sr. Gobernador recomienda la busca del caballo y detención del autor ó autores del robo.

Por R. O. fecha 12 ha sido trasladado á la Investigación de Hacienda de Zaragoza el oficial de tercera clase de la de esta capital Don José Santamaría y para cubrir la vacante ha sido nombrado D. Francisco Ariño que lo era en Zaragoza.

Tienen terminado y expuesto al público, el padrón de cédulas personales los ayuntamientos de Villada y Perazancas.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha tenido funesto desenlace la enfermedad que venía padeciendo el respetable señor D. Juan Antonio Almaraz Pérez, padre de nuestro reverendísimo Prelado y del canónigo de esta S. I. Catedral, D. Eugenio.

El virtuoso anciano ha bajado al sepulcro á una edad bastante avanzada y con el consuelo que produce el recibir las bendiciones de sus hijos que rodeaban el lecho recogiendo en último aliento, á la vez que dirigían sus oraciones al Altísimo para que premiara las virtudes de tan amante padre como caballero piadoso.

Si es un dolor inmenso el perder de este mundo á los seres queridos, la aminora el convencimiento de que pasan á gozar el bien de una vida eterna, como seguramente el Todopoderoso habrá acogido en su seno el alma del anciano que ha pasado á mejor vida, cumpliendo en la tierra con los deberes que imponen la sagrada religión y el amor á sus hijos por quienes tanto bien supo hacer.

El DIARIO PALENTINO, envía el pésame mas sentido al Ilmo. señor Obispo y demás distinguidos hijos asociándose al duelo que los embarga.

D. E. P. el finado, cuyo entierro se celebrará mañana, prometiendo revestir un lucidoso homenaje de respeto á su memoria, y de consideración al sabio Prelado que rije esta Diócesis.

También hoy ha fallecido á los 24 años de edad D.ª María Gimeno Martín.

Mañana á las nueve se celebrarán los funerales por el eterno descanso de su alma en la Iglesia de San Miguel y acto seguido será conducido el cadáver al Cementerio.

Reciban su aflicto viudo don Enrique Scheverría y demás familia nuestro sentido pésame.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Floro R. Ruerto Pariente, de 8 meses, Mayor pral., 227.—Pedro Saez Martín, casado, de 84 años, en el Hospital.—Juan Fuentes Gonzalez, casado, de 50 años, Hospital.—Fidel Palenzuela Gastán, de 8 meses, Mazorqueros, 11.—Juan Antonio Almaraz Pérez, viudo, de 80 años, Pedro Romero, 10.—Ricardo Antolin, de 10 días, Casa Maternidad.

Nacimientos.—Matilde Antolin, Casa Maternidad.—Mauro Antolin, Casa Maternidad.—Jesús Francisco Gregorio Insturiz Magdaleno, hijo de Francisco y Marina, Mayor pral., 171.—Lucinio Maté Picado, de Ignacio y Fiorentina, Mayor antigua, 59.—Eulisia Rodríguez Gómez, hija de Angel y Victoria, Mayor antigua, 25.—M.ª de la Gloria Amelia Carlota Teyssandier y Martínez, de Juan y María, San Marcos, 13.—Juana Villamediana Datoli, de Rafael y María, Parra, 4.

Matrimonios.—Juan Abarca Sevillano, natural de Yecla, de 25 años, con María del Pilar Puente Prieto, de Barruelo, de 22 años.—Alejandro Lanchares Alba, de Palencia, de 22 años, con Eladia Díez Ruedo, de Vaquerín, de 23 años.—Agridino Alonso Gutiérrez, de Pomar, de 24 años, con Facunda Díez Bernal, de Carrión, de 21 años.

COGNACS HENRI GARNIER Y C.ª

LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias. A menudo acontece que la salud de los niños es precaria á pesar de todos los cuidados y atenciones que los prodigan los padres y las personas á su cuidado. Puede haberse tenido mucha vigilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y á pesar de todo ello no verles prosperar: tan pronto un malestar se manifiesta, cuando aparecen síntomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas tendencias.

«Granollers, 6 Abril de 1900. Muy Sr. mio: Me place dar á usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott. Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado Jose Liobet, que sufría del estómago, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños más sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le había declarado. Aunque está restablecido completamente de salud, continuaré dándole su Emulsión y la recomendaré á todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del estómago, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en bien de la humanidad. Su muy atento y S. S., FRANCISCO PASSARELL.»



José LLOBET

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituído, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguno de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubear debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª pagina. Milagrosa Inyección ó Confitos anti venéreos y roob anti sífilítico COS-TANZI.

CURA el estómago siempre el Dr. Jéba Farmacia FUENTES, Palencia

SECCION RELIGIOSA

Martes.—Ciérranse las velaciones.—San Conrado y San Gabino.

En la S. I. Catedral se exponrá Su Divina Magestad á la misma hora que el día anterior: por la tarde dará principio el rosario á las tres y media y después del sermón habrá procesión con el Santísimo Sacramento, terminándose con la reserva.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Del Transvaal

MADRID 18 (9'45.)

Los telegramas de Loadres anuncian que los ingleses han apresado un convoy que conducían las tropas boers al mando del general Dewet, quedando en poder de aquellos nueve carretas con cien mil cartuchos y veinte prisioneros.

Los boers ocupaban una posición desventajosa, por lo que se vieron obligados á huir.

Los prisioneros que cogieron los ingleses muestran tal aspecto de harapientos y hasta descalzos que inspiran la mayor compasión.

Manifestaciones

de Ugarte

MADRID 18 (10'30.)

El ministro de la Gobernación ha confirmado esta madrugada, cuanto la prensa ha anunciado respecto á la solución de los sucesos políticos.

El miércoles, ha dicho, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia y en él se tratarán exclusivamente asuntos administrativos.

El jueves se acordará el levantamiento del estado de guerra en que nos encontramos, quedando con esto restablecida la normalidad.

El viernes el general Azcárraga planteará á la Reina la cuestión de confianza y creo—dijo el señor Ugarte—

Duguesclin á los aventureros.

—Que parta al punto.

—Y don Enrique?

—Se le dirá que logró evadirse.

—De todos modos, dijo Beltrán, yo no hubiera retenido mucho tiempo á mi lado á ese caballero. Es un castellano leal que aprecio y admiro.

Benahatin satisfecho de su embajada volvió al momento á participar el resultado á los amigos del rey.

—Partamos, pues, dijo Men Rodríguez. Venid, don Fernando, dadme un abrazo y esperad.... Luego nos reuniremos. Adiós, Villodre, adiós, Diego, adiós, Zamora; y prosiguió llamando á cada uno por su nombre y abrazándoles.

La despedida de los dos jóvenes y de don Fernando de Castro, fué más tierna. Este rogó á don Raimundo que le acompañase hasta el amanecer para confiarle algunos asuntos de familia y para recomendarle á Fernán Gómez, que ignorante de aquellos sucesos, se hallaría sitiando el castillo de Valle-fuerte.

Men Rodríguez y don Alvaro, seguidos del moro, al llegar á la calle, después de abrazar á sus amigos, sintieron una voz conocida que les llamaba. La noche era tan oscura que nada pudieron distinguir.

—Don Alvaro! repió la voz.

que volverá á encargarse del Gobierno el Sr. Silvela.

El Carnaval

MADRID 18 (13'40)

El día ha amanecido espléndido y así continúa á la hora que telegrafio en que las máscaras y comparsas empiezan á animar las calles, siendo muchos los carruajes que se dirigen á Recoletos y la Castellana.

Los cocheros

Estos persisten en la huelga no viéndose una solución que la conjure.

No dimiten

MADRID 18 (14)

El presidente del Consejo general Azcárraga, ha desmentido de una manera rotunda que piense presentar el viernes la dimisión del Gobierno.

Estas declaraciones han reanimado el espíritu de los conservadores que se creían iban á perder el poder.

CARBURO

superior de la «Sociedad Eléctrica Gallega.» Precio sobre vagón en Areade:

Por una ó más toneladas, á ptas. 0'60 el kilo. Por menos cantidad, á ptas. 0'65 el kilo.

Envases de 100, 50 y 25 kilos próximamente, por separado.

Pagos al contado. Los pedidos deben hacerse á la Dirección en Vigo.

Hotel Samaría

El dueño de este acreditado Hotel pone en conocimiento del público que con esta fecha, ha establecido un nuevo servicio de carruajes á la estación del ferrocarril.

Los avisos al Hotel Samaría.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100. Talleres, Don Sancho, número 15.

Única casa en Palencia que suelta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Tipografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola que se conoce para pegar y argamasa para toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: Una peseta.

Alonso é Hijos. Mayor pral. 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 469

LA FAMILIA ERRANTE

—Sí, todo lo sabreis, porque para vos ya ha llegado la hora de la revelación.

—¿Y para mí? dijo Raimundo.

—Vos dentro de quince días en el castillo de Valle-fuerte, conoceréis tambien la historia de nuestro origen.

—Y por qué no ahora?

—Me parece que el lugar no es el más propóposito.

—Sin embargo, podeis revelar el nombre de mis padres.

—No, en este momento me es imposible.

Durante este diálogo, Beltrán Duguesclin y los aventureros conferenciaban entre sí, sin cuidarse de los prisioneros. Verdad es que la cuestión que les ocupaba era importante. En aquel momento estaban haciendo el reparto de las 200,000 doblas del rey, de las 500 de los dos jóvenes y de las 200 que había dado Garci Fernández de Villodre. Los demás habían rehusado la libertad. Solo Men Rodríguez la deseaba

por el tiempo necesario para trasladarse á Sevilla, abrazar á su hermano de armas, y volver á su prisión. El porvenir de los dos jóvenes no le inquietaba. Reunido don Alvaro con su familia, Raimundo seguiría su suerte y no tomaría parte en las discordias que aún tendrían lugar en el reino.

—Caballeros, dijo Benahatin. ¿Qué resolvéis?

—Yo parto en este momento para Galicia, dijo Raimundo.

—Y yo para Sevilla, añadió don Alvaro.

—Bien quisiera acompañaros dijo Men Rodríguez; pero no puedo pagar mi rescate.

—Esperad, señor, dijo Benahatin. Voy á hablar á Duguesclin.

—Y separándose de los jóvenes se dirigió al grupo que formaban los aventureros.

—Caballero Duguesclin, dijo esta, ya sabeis que el rey ha concedido la libertad á esos dos jóvenes.

—Sí, podeis llevároslos.

—Y su rescate?

—Su rescate, dijo Beltrán algo confuso, está ya distribuído.

—No os lo reclamarán si permitis que les acompañe Men Rodríguez.

—¿Qué respondeis, caballeros? preguntó

Entonces el moro descubrió un punto negro, y habiéndose aproximado, vió algunos hombres atados, sentados en la arena, y rodeados de algunos hombres de armas.

—¿Quién llama? preguntó don Alvaro acercándose.

—Santiago Núñez, señor.

—Vos aquí también?

—Os seguí desde el castillo.

—¿Qué queréis?

—Deseo saber de don Raimundo. ¿Queda prisionero?

—No; dentro de algunas horas partirá para Galicia.

—Gracias, señor; yo le seguiré.

—Vos?

—Sí, señor, yo solo.

—Estando preso?

—¿Qué importa? Ya me vere libre.

—Adiós, valiente soldado, dijo Men Rodríguez estrechándole la mano, ya que vuelves á verte sin auxilio; pide á don Enrique una ballesta.

—Si con ella pudiera atravesarle el cráneo, la solicitaría.

—Desventurado! ¿No adviertes que estás rodeado de enemigos,

—Sí, pero me han visto llorar á don Pedro, y dicen que ha perdido la razón. No os



# Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con Verdad aceite de bacalao y con ayuda de aparatos vidos á vapor reúne todas las cualidades de mejor Emulsión extranjera y es más sana, mica, en cuanto á sus similares del país, hay comparación en calidad y precio. Dr. Trigo es más superior que todas las emulsiones el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144 Val.



## Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones gónicas y especialmente la sífilis auague sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni mercurio Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4, Precio de los Confites antivenéreas para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4 Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

## ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería  
Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA  
PALENCIA

Precios económicos

## El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838  
por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.

## ESCOPETAS MARCA JABALÍ

SOMIER BOER privilegiado

El mejor colchón de muelles

PRONTO SE PONDRÁ A LA VENTA

## SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexia, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta. LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS Á 5 PESETAS También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. caja

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

## Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Constipados, Tós nerviosa, Laringitis, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc. Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.



## BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDORAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

## Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, Carretas, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudera

## EMULSION DONO

Con hipofosfitos de sosa y 80 por 100 de aceite puro de hígado de bacalao. Frasco 250 gramos, 2 pesetas

Aguilar de Campos PALENCIA

### Venta

Procedente de una testamentaria, se vende la venta de 400 chopos castellanos y 100 en el plantío de Monzón de Campos, los son útiles para serrar y para machones y mos son muy apropiado para vigas de

Del precio y condiciones informará, Revollado, en dicho Monzón.

### Escorias

A propósito para relleno y saneamiento de las lavanderías. Se ceden gratis en la fabrica de la Eléctrica Palentina.

### Pérdida

En la tarde del jueves, se ha decaído un campo de Fuentes de Valdepero, una hembra de cuatro años, cardina.

Se suplica á la persona en cuyo poder se sepa su paradero, dé aviso á su dueño Macho, en dicho Fuentes.

### Se vende

Un depósito ó lavadero, de tabión, zinc, con dos departamentos para lavar y raras, y mide tres metro y medio de largo y uno de ancho; se da muy barato.

Informarán en la imprenta de este periódico

### Traspaso

Se hace en ventajosas condiciones, para que dedíquese su dueño á otros asuntos, una tienda y acreditada fabrica de jabón, «San Miguel» sita en esta capital, calle antigua, número 146.

Del precio, condiciones y demás datos que se deseen conocer, dirigirse á su dueño Luis López Llamas, en dicha fabrica.

### AMA DE CRÍA

Cadada, para criar en su casa; dirección Plazuela del Puente, núm. 7.